

## CRÓNICA DE LAS FIESTAS DEL PILAR EN BRUSELAS (I)

De vuelta a Bruselas, después de haber pasado unos días en Las Pedrosas (ver página anterior) y sin darnos casi cuenta, ya estábamos en las Fiestas del Pilar. Las fiestas no se preparan solas, el equipo tan estupendo que formamos los de la Junta de la Asociación Amigos de Aragón estábamos trabajando para que todo saliera bien: reuniones, llamadas telefónicas y mails todo el tiempo, aparte de desplazamientos como ir a degustar el menú del día 14 de octubre, etc. Nuestro técnico de fiestas, Leandro, siempre pendiente de todo, del hotel donde iba a tener lugar la cena, del Grupo de Jotas de la Rioja que había que reservarles hotel y procurarles instrumentos, del equipo de música para que todos disfrutásemos durante la cena y del baile que tendría lugar acto seguido después de actuar el grupo de la Rioja etc.

Pues bien las Fiestas llegaron, y como era de esperar, todo salió estupendamente, los socios lo pudieron comprobar.

El día de la Virgen del Pilar, se ofreció un excelente cocktail a los socios en el restaurante de la Sede, donde se podía comer y beber productos de nuestra tierra. El día 13 celebramos la llegada del Grupo de Jotas de la Rioja, que eran unos cuarenta y, aparte de obsequiarles con una cena de pie, tuvimos ocasión de conocernos y tocaron, cantaron y bailamos hasta muy tarde.

El día 14 por la mañana visita guiada con Zita Mazario, nuestra guía. Ya van dos veces que tengo la suerte de hacer estas visitas con ella, y cada vez descubro sitios, cosas, leyendas, bebidas etc. que no conocía de Bruselas a pesar de llevar tantos años viviendo en ella. Gracias Zita por tu labor.

Ese mismo día por la noche cena en el Hotel Husa President Park. Antes de que los socios llegasen, todo el equipo de la Junta estaba allí para controlar los últimos detalles. Todos los socios que vinieron pudieron ver y comprobar que todo salió muy bien, el hotel, el servicio, la comida, la bebida, todo estupendo y, durante los postres, el Grupo de Jotas de la Rioja nos deleitó con sus jotas, bailes y música. Son profesionales, lo hacen con esmero, profesionalidad y con muy buena onda (como dicen los argentinos). A continuación de las jotas pudimos bailar toda clases de bailes en la pista.

Domingo por la mañana Misa baturra en la Iglesia de Saint Antoine. Había mucha gente, muchos niños; yo hacía tiempo que no veía tanto niño en una iglesia. Una vez más todo salió muy bien, el grupo de Jota de la Rioja cantó maravillosamente. Aprovecho estas líneas para darles las gracias una vez más por habernos acompañados esos días.

*Ángela Nadal*



**José Luis Bilbao, Ángela Nadal, Asun Herrero, María Oliván, Zulema Oliván y otros asistentes al cocktail del Pilar**



**El grupo folklórico de la Casa de Aragón en La Rioja en la Grand'Place con Zita Mazario y al día siguiente cantando la Misa baturra**



## CRÓNICA DE LAS FIESTAS DEL PILAR EN BRUSELAS (II)

La del Pilar es la cena que celebramos entre amigos todos los años, y éste, aunque hay que reconocer que por diversas circunstancias no hubo tantos asistentes como otros años, fue de calidad excepcional; tanto por la cena que estuvo riquísima como por lo cómodos que estuvimos en el restaurante del hotel Husa President Park. Pero lo que de verdad llenó la fiesta fue la actuación del grupo folklórico de la Casa de Aragón de La Rioja. ¡Qué maravilla de actuación! La potente voz de Olga Saló y de los demás joteros, la coreografía perfecta de los bailes y el acompañamiento de la rondalla, especialmente el solo de Sergio Cabrera tocando un virtuoso “El Sitio de Zaragoza”. Fantástica también la interpretación de “Gigantes y Cabezudos” y de “Volver a Ejea” por no nombrar más que algunas de las que a mí más me gustaron.

### Misa baturra

Y siguieron cantando y tocando al día siguiente en la Misa del Pilar que se celebró en la iglesia de Saint-Antoine. El grupo folklórico no fue solamente apreciado por nosotros los aragoneses, sino por todos los españoles e hispanoamericanos que estaban allí y que se identificaron en la celebración de la patrona de la Hispanidad. Francamente, se puede enorgullecer la Casa de Aragón de La Rioja de tener un grupo folklórico como el que tiene.

### Los patrocinadores y premios

Pero volvamos a la cena. Aparte de agradecer al Gobierno de Aragón su colaboración al hacer posible que los de La Rioja viniesen a Bruselas a actuar, hay que señalar la generosidad de:

- La empresa “**Víctor Bernad e hijos**” de Amberes que regaló una fantástica cesta con productos españoles que parecían riquísimos... cosa que comprobará Manuel García Guirado que fue quien ganó este premio.
- El **Hotel Cotiella de Campo** (Huesca) que por segundo año consecutivo ofreció una estancia de alojamiento, cena y desayuno para dos personas. Es cierto que hay que ir hasta Campo para disfrutarlo, pero vale la pena, y espero que Leandro España que la ganó, lo compruebe pronto.
- El **restaurante Un-Castello** que regaló dos veces cena o comida para dos personas con visita guiada de

Uncastillo. También este premio tiene que ser disfrutado en Aragón, pero no creo que sea ningún sacrificio llegar hasta un sitio tan bonito como Uncastillo y comer muy a gusto en un restaurante estupendo. María Jesús Segura, que ganó uno de ellos, dijo que estaría encantada de esta oportunidad de visitar Uncastillo.

- Miguel Luján, del **restaurante Amigos de Aragón** que ofreció también dos veces cena o comida para dos personas. Y los ganadores de estos premios ¡no tendrán que desplazarse fuera de Bruselas!
- La **Oficina de Turismo Español** que vistió con un elegante albornoz y zapatillas a juego a Eric Van Steenbrugge. Eric tuvo la amabilidad de probárselo para que todos lo admirásemos... ante la mirada benevolente de Merche Hernández, su mujer. No pasa año sin que Eric gane algo; esto se está convirtiendo ya en una de las tradiciones de las fiestas del Pilar.
- **Visit Britain** (la Oficina Nacional de Turismo Británico) contribuyó también con dos regalos muy prácticos: sendos dispositivos de almacenamiento de memoria USB.
- **El BBVA**, el banco de los españoles en Bruselas ofreció también dos regalos: una caja con un juego de correspondencia que le tocó a María José Fuster y un bonito pañuelo de seda natural para Ángela Nadal.
- **Viajes Ascofi**, la agencia de viajes donde José Luis y Julián atienden de maravilla a todo el mundo pero especialmente a los españoles de Bruselas, regaló una buena mochila que disfrutará la familia de Lucía, una de las niñas que ayudaron, así que bien merecido se lo tenían.
- La **Oficina del Gobierno de Aragón en Bruselas**, siempre tan generosa con nosotros, ofreció dos libros, uno sobre el 20 aniversario del Estatuto de Autonomía de Aragón y otro de excelentes fotografías de los pueblos de Aragón que fue a parar a Marisa Fuste. Regaló además dos lotes de 3 botellas de vino D.O. Cariñena. Uno de ellos lo disfrutará la pareja René y Pilar, miembros de

Segue en la pg. 5



El placer de repartir premios

Viene de la pag. 4 - Fiestas del Pilar (II)

Amigos de Aragón durante varios años, que viven ahora en Francia y que casualmente estaban ese fin de semana en Bruselas y decidieron celebrar el Pilar con nosotros.

- La empresa “**Sabor de Aragón**” de Brujas regaló también dos lotes de 3 botellas de vino de D.O. aragonesas que fueron a parar a María Marco y su hija Vicenta Salas y al matrimonio Gree, unos amigos ingleses invitados por Ana Lorente, que estaban encantados de probar los vinos aragoneses.
- La **Librería Punto y Coma** donde todos los españoles vamos cuando necesitamos libros en nuestra lengua, regaló un lote de libros sobre temas aragoneses que se llevó Gloria, la hija de María José Fuster.

- La **Embajada argentina**, bajo la influencia de Ángela Nadal, regaló un libro sobre tan hermoso país, y dos lotes de DVD y compact también sobre Argentina.

La entrega de regalos suele ser bastante divertida y hay que ver qué contentos nos ponemos todos cuando nos toca algo. Esta vez yo no tuve suerte, ¡tendré que hacer trampa el año que viene 😊!

Muchísimas gracias a todos lo que contribuyeron donando los premios, a Cesáreo Mena que me ayudó a a sacar los números y a los niños que me ayudaron entregarlos. Heleni Zicos Herrero, Lucía Zabal Rasal y Antonio Nogueras fueron muy eficientes y lo hicieron de maravilla. Lo único que no les perdono es que no sacaron mi número, pero otra vez será.

*Carmen Bayod*



Magnífica actuación de los aragoneses-riojanos después de la cena del Pilar

